
Она зарабатывает больше. Часть первая

Когда мамочка, сидя в декретном отпуске с ребенком, умудряется неплохо
подрабатывать, а муж  легко делает ее деньги основой семейного бюджета – самое
время поговорить об этой загадочной энергии – о деньгах женщины.  Применительно к
этому случаю возникают вопросы: почему молодой мужчина не готов принять ситуацию,
что его жена подрабатывает для себя и на себя, ведь у девочек так много маленьких
надобностей? Он твердо стоит на том, что обязанности по обеспечению семьи должны
также лечь на плечи жены при маленьком, но стабильном доходе.

      

Почему он не готов урезать средства от своих мужских забав на нужды семьи? Почему
молодая мамочка совмещает заботу о грудничке, выкраивает время для подработки, но
при этом испытывает угрызения совести, чтобы потратить эти деньги на свои женские
надобности?  Ответы на эти вопросы, конечно же существуют, и мы их находим, а деньги
лишь высвечивают их качества. 

  

Мы поговорим о деньгах, которые изменяют семейные отношения. Рассмотрим
некоторые примеры, о которых вы наверное слышали, сталкивались в своей жизни, но,
может быть, не задумывались – почему так.    Актуальность такого разговора «между
нами девочками»  возрастает в те периоды жизни общества, когда наши мужчины
испытывают какие-либо экономические сложности.  Женщины более чувствительны к 
любым изменениям в бюджете семьи.  Как ни странно, но если уж говорить о реакциях
на кризис, то показатель женской активности возрастает, в то время, как мужчины
склонны переждать, справиться с депрессией, уйти в сторону, снизив активность. 
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  Именно в такие моменты сравнительно скромные женские доходы  начинают игратьважную роль, а женщины сталкиваются с ревностью мужа, его демаршами инедовольством. Поле, на котором и разворачиваются  негативные эмоции – семья. Однако, стоит признать, что психологические проблемы, замешанные на деньгах,  ужестали приметой времени – нашей реальностью. Если спуститься на грешную землю,отвлечься от гламурных историй из жизни богатых - пусть и они тоже плачут, товыяснится, что в семьях с относительно средним достатком их не меньше.  А все потому, что деньги – символ социальной энергии. Той самой энергии,перетекающей от человека к человеку, обозначающую социальную значимость егодеятельности, статус -  его успешность во взаимоотношениях с социумом,востребованность его собственных устремлений. В основе принципов движения денегсамые разные социальные связи, в том числе и семейные.  Стоит нам в каждомконкретном случае заговорить о социальных связях, попытаться их распознать, как нашразговор плавно переходит на проблемы в отношениях. Однако, если продвинутьсячуть-чуть глубже, мы сталкиваемся с личными проблемами человека. Поэтому  тезис отом, что  проблема не в деньгах, а в их количестве  имеет основание. Как говорится,подмечено точно. Ведь любые количественные денежные  изменения  в сторону ихуменьшения или увеличения – не важно, влияют на отношения.  Иначе говоря, провестидиагностику семейных разногласий и общего климата отношений вполне реально черезпризму денег, рассматривая энергию денег. И это не гадание на кофейной гуще,поверьте.  О стереотипах и ловушках в браке  

Мужчины во многих случаях способны стойко реагировать на осложнения в собственнойдеятельности. Во всяком случае, они вырабатывают «свою» тактику и предпочитаютбольше молчат о сути происходящих изменений. Однако, изменения в уровнефинансовой успешности и карьере спутницы вызывают либо открытую эмоциональнуюреакцию, либо скрываемые изменения в его линии поведения.  Еще один пример. Владмамочка активно и вполне успешно зарабатывает, воспитываядвух малышей, но отношения с мужем лишь накаляются. Ее раздражает, что он нестремится зарабатывать больше,  вполне доволен собой и тратит кучу времени накомпьютерные игры. Активность молодой женщины вовсе не является стимулом для ееспутника. Увы, многих молодых мужчин такая активность спутницы вполне устраивает.Все сыты и обуты – самое время получать удовольствие от жизни. Но почему мы такгрустно констатируем, мол, увы? Обманутые ожидания. Дело в том, что разительныхперемен в мужчине ожидала как раз молодая женщина, вступив с ним в брачныеотношения, родив ребенка. В то время как мужчина просто такой, каким и был на времязнакомства и начала отношений. В его картине ценностей относительно спокойнаяжизнь с возможностями для отдыха и удовольствий  на первых позициях. Он и несобирался менять работу, привычную жизнь. И в этой позиции у него есть основания.Ожидание, что мужчина проявит нечто, чего в нем не воспитано, не сложилось, неявляется частью его натуры, приведет лишь к разочарованиям. Он такой!  В егожизненной стратегии собственное понимание его активности и уровня доходов. Для нееон кажется ленивым, эгоистичным. Да, это так и есть зачастую, но открытые претензиии недовольство вызовут негативную реакцию. Мужчина как бы раскрывает зонтик,чтобы на него не сыпались лишние монеты. Другое дело, что его поведение обусловлено– важно понять, чем оно обусловлено в каждом случае.

  Он остался симпатичным, добрым малым, с которым хорошо проводить вместе время.Это для нее реальность сменила картинку: проводить время и проводить жизнь должнопо разным законам?!  Наше коллективное бессознательное диктует патриархальноераспределение ролей. Ей хочется главенства мужчины в обеспечении семьи. Даже в томслучае, когда она сама «покушается»  на главенство в зарабатывании денег иобеспечении семьи, провоцирует его на конкуренцию, а он не вступает всоревнованием.  К тому же, снижает обороты своей активности.  Подсознание выбрасывает стереотипы, которыми она теперь будет бороться со своимдорогим: «Если ты настоящий мужик, то сумеешь заработать. А пока и не имеешь праватребовать от меня заботы  - я тоже работаю».  Могут быть формулировки и пожестче. Как только всплывают  стереотипы о «настоящих мужчинах» и «настоящих женщинах», хочется сказать «стоп», т.к. с этого момента уже потеряно понимание реальногомужчины рядом, уже произошло отчуждение от самих себя. Возникла беспомощность вотношениях, в понимании друг друга, что и вызывают агрессивные выпады - хочетсязацепиться за фантомные стереотипы, чтобы как-то объяснить свое раздражение,недовольство. Нам хочется верить, что настоящий эталонный мужчина существует,равно как и эталонная настоящая женщина. Просто мы забыли с ним свериться. В этотмомент мы отказываемся признавать себя настоящими, что окончательно выбивает насиз реальности.    
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Давайте вернемся  к рассмотрению денег в качестве символа социальной энергии, но немужественности.  Как только происходит подмена, когда мы прямолинейно и грубоделаем деньги символом  успеха, могущества  и мужественности, мы попадаем вловушку. Мы начинаем измерять мужчин количеством приносимых денег. Нопримитивность подхода в оценке сложных вещей  оборачивается ошибками.  Деньги-лишь эквивалент обмена талантом, умениями, идеями. Они должны знать своювторичность. Цена этих  ошибок  - разрушенные отношения и женское одиночество.  Намтакже должно быть не по себе, ведь мужчина  в случае успешности карьеры  и высокихдоходов женщины станет  отказывать ей в женственности, т.е. вернет нам наши жеслова. Это ведь мужской символ?  Уверена, что едкие высказывания о бизнес-леди вам приходилось слышать? Мужики вюбках и пр.    Ничего не поделаешь, но многие молодые мужчины испытывают недостаток той самойсоциальной энергии. Кому-то не хватает образования, т.к. не придавал значения, плохоучился, да и примеры успешности бизнесменов без специального образованияпридавали уверенности. Кому-то не хватило мужского воспитания, поддержки семьи –многое приходилось создавать самому, методом проб и ошибок находя свое место вмужском мире.  Но у каждого из этих мужчин есть свое достоинство и право на счастье.  Уровень социальной энергии мужчины, его потенциал можно оценить передвступлением в брак, что честнее, как минимум. Легче будет принять своего избранника всложные периоды, разделить с ним не только радости, но и горести.  Во множествеслучаев сильная амбициозная девушка выходит замуж за молодого человека спроблемами социализации, рассчитывая коренным образом его изменить.  

Однако, высказыванием претензий изменить его не получится. Почему же она такпоступает? Из практики могу сказать, что такие девушки не справились с собственнымиамбициями и страхами  в выборе более сильного мужчины. Выбор более слабого иозначает подсознательную потребность в будущих  манипуляциях, неверие всобственную женственность. Истоки таких решений мы обычно находим в ее семье.  Вкатегоричной позиции молодая женщина отчаивается изменить партнера и уходит отнего, назвав его слабаком. Перед ней будет стоять вполне мужская по ее понятиямзадача  - обеспечивать себя и ребенка. Однако, отныне мучительный вопрос о высокомпрочтении женственности для принятия мужчины, раскрытие себя и вера в своеженское счастье  будут вызывать в ней постоянные усилия, чтобы избавиться отстереотипов и глухих рамок подсознания.  В некоторых случаях  пара принимает  согласованное решение о том, что жена будетзарабатывать больше, излечившись от стереотипов и поручив мужчине некоторыеобязанности по  воспитанию детей. Сомнения будут время от времени посещать их, нокаждый раз поверяя требования патриархальных установок гармонией в доме, онисмогут их усмирить.  Мы обязательно продолжим наш разговор.  Ольга Макарова

 3 / 3


